

Revista No. 219- 7 de junio de 2010

Editorial

POR UN FUTURO SIN AMBIGUEDADES

Nacional

- GESTAS ESTUDIANTILES
- POR UNA LUCHA NACIONAL Y DE MAYORIAS DE LOS ESTUDIANTES COLOMBIANOS

Internacional

- LOS ESTUDIANTES SON FUERZA CONSTRUCTORA
- ISRAEL TERRORISTA Y ASESINO

Editorial

POR UN FUTURO SIN AMBIGUEDADES

La primera vuelta electoral, deja clara la supremacía del clientelismo mafioso afilado para la prolongación del uribismo, bien fuera por la vía de la segunda reelección o cambiando el paciente y entregando la misma receta.

La maquinaria clientelista estaba lista para ganar el tan cacareado referendo, o lo que se ha llamado el "Estado de Opinión", donde supuestamente se consulta la "opinión nacional", o se recogen firmas sin topes económicos y sin saber de dónde salen los dineros, o se suma un caudal de votos comprados o amenazados como los del PIN. O la maquinaria de Estado colocada para ganar elecciones a la fija con los millones de "familias en acción" que se condicionan con los dineros del erario público.

Estamos ante un Estado privatizado por una mafia paramilitar.

El estilo y concepción mafiosa de no respetar las mínimas normas salió a relucir en esta primera vuelta, el trabajo sucio y por debajo en el seno de los partidos tradicionales, donde se evidencia la crisis profunda de dichas agrupaciones, y que hoy dejan de existir como tales para subordinarse a la lógica del uribismo para la segunda vuelta.

En las prácticas politiqueras son especialistas los gobernantes y cambiarlas requiere una fuerte acción política por la base que desamarre las clientelas y muestre caminos claros a las mayorías; sin duda esto requiere mucha valentía porque desafía los peligros del terror estatal, aquí es necesario evocar la sabiduría popular, "a grandes males grandes remedios"

La segunda vuelta es el escenario donde se está pelando más el cobre que mostrando el filo de los concursantes.

Aparece la acción vulgar y oportunista de apostarle al ganador, aun sabiendo que se camina por el continuismo guerrerista, por la exclusión y el militarismo, por los oscuros senderos de las mafias y por la anti soberana dependencia imperialista.

Las opciones que el pueblo colombiano aspira ver son aquellas que se diferencien claramente del guerrerimo uribista, del neoliberalismo rapaz, del entreguismo a los gringos, del paramilitarismo y del abandono en que se encuentra la sociedad.

Enfrentar al heredero de Uribe, no es simplemente un ejercicio de sumatoria, se requiere ideas y compromisos claros, las ambigüedades no ayudan a construir caminos de futuro, sobre todo en lo que concierne a la paz, la soberanía nacional y la justicia social. Al estar ausente esa posición en esta segunda vuelta, a los electores para ser consecuentes no les queda otra alternativa que la abstención beligerante.

Lo más complicado pero digno, es echar la suerte con las grandes mayorías, con los sin tierra, sin techo, sin salud, sin empleo, con los trabajadores de la ciudad y el campo, con la clase media, es decir con las gentes del pueblo y la nación, que enajenados muchos de ellos por el terror oficial y la mentira, requieren palpar en quienes se presentan como sus dirigentes, caminos inequívocos que pongan al centro los grandes problemas sociales que tiene Colombia y a cambio de ello se despeje su futuro, en horizontes de justicia social, Paz y soberanía.

No puede ser de otra manera, a eso le apostamos todos nuestros esfuerzos, ese es nuestro llamado.

Nacional

GESTAS ESTUDIANTILES

8 y 9 de Junio

Los estudiantes han estado "poniendo el cuero" por la construcción de una sociedad más justa, desde los inicios mismos de la lucha por la independencia.

El 20 de julio de 1810, Hermógenes Maza con tan solo 14 años ya estaba en la calle junto con su hermana Manuela, acompañando la gesta libertaria que pondría a rodar la historia. De los salones de clase pasó a la lucha callejera, luego a empuñar las armas para ser General del Ejército Libertador y enfrentar al imperio español hasta derrotarlo. De los libros y las aulas, a las armas y a los campos de batalla por la libertad y la independencia.

Lo vieron en 1811 en la campaña de Ocaña, en 1813 acompañó a Bolívar en la Campaña admirable buscando la libertad de Venezuela, estuvo en los campos de San Mateo, combatió contra las hordas de Boves, luego hecho prisionero en el desastre de La Puerta. En la cárcel y condenado a muerte convence a su verdugo para fugarse y lo logra en 1816. Desde la misma Caracas regresará a pie, caminando durante 3 años, gran parte del trayecto solo y esquivando al enemigo, llegará a Bogotá unos días antes de la Batalla de Boyacá para reincorporase a la lucha por la independencia de América.

Otros ejemplos de las gestas estudiantiles se han vivido en los oscuros gobiernos dictatoriales de estirpe conservadora, muy parecidos al que hoy gobierna Colombia. Es como si la historia se repitiera, los principales criminales tienen sus nidos en el corazón de las instituciones del Estado.

Gonzalo Bravo Pérez

Siendo presidente de Colombia el conservador Miguel Abadía Méndez, decide reprimir las protestas de los estudiantes y la población bogotana, que durante más de cinco días exigen la destitución de las roscas que manejan el acueducto y el Tranvía, cuyos gerentes son defendidos de manera intransigente por el Presidente, así como el de hoy protege a los de "Agro Ingreso Seguro", también se protestaba contra dos tenebrosos personajes: el ministro de Guerra Ignacio Rengifo y el Director de la Policía el General Carlos Cortes Vargas, ambos responsables de la masacre de las bananeras de Ciénaga, Magdalena, el 6 de diciembre de 1928. Parecido a Rito Alejo del Río, ¿o no?

Gonzalo Bravo Pérez cayó asesinado por un disparo en la espalda el día 7 de junio de 1929, y eso que el acudiente de él era el propio Presidente Abadía Méndez. El día 8 se acrecentarían las protestas y una marcha de más de cuarenta mil personas lo acompañaría en su entierro el 9 de junio.

Uriel Gutiérrez Restrepo

En 1954, a un año del golpe de Rojas Pinilla y a los veinte de la muerte de Gonzalo Bravo, los estudiantes de la Nacional y la Universidad Libre de Bogotá, tienen que enfrentarse contra las fuerzas estatales para poder ingresar al cementerio a rendir homenaje al compañero caído. Luego, ya en los predios de la Universidad Nacional, incursiona la Policía y abre fuego contra la comunidad estudiantil. Allí cae asesinado de manera fulminante el estudiante de medicina Uriel Gutiérrez Restrepo. Al día siguiente, 9 de junio, los estudiantes se movilizan para exigir justicia, llegan hasta la carrera Séptima con calle Trece, mientras escuchan sentados los discursos de los oradores son acribillados 8 estudiantes por las balas del Batallón Colombia, del Ejército. Hasta el día de hoy, la historia sigue esperando los resultados de las comisiones de investigación que se conformaron para establecer responsabilidades.

Estos asesinatos de estudiantes y otros más ocurrirán en el país, para evidenciar la gran diferencia que existe entre el comportamiento de los estudiantes y la Fuerza Pública en Colombia. Mientras los estudiantes, como Hermógenes Maza, colocaron su vida para construir libertad y darle vida a lo que fue el Ejército Libertador, la Policía y el Ejército gubernamental disparan contra los estudiantes. Igual que el estudiante Hermógenes, los activistas estudiantiles, de diversas universidades, en las décadas de los 60 y 70 se

vincularon a las guerrillas para construir un proyecto de libertad, y en la actualidad siguen luchando por una Colombia justa y soberana.

No es raro, por tanto, que en las plazoletas de las universidades sigan marchando los guerrilleros o que a los estudiantes se les hinche el pecho cuando enarbolan las banderas guerrilleras en los campos y ciudades de Colombia.

El General Hermógenes Maza, se hastió de la corrupción y las banalidades en que cayeron los que traicionaron el proyecto libertador, abandonado por todos decidió ir a morirse a Mompós, tierras donde el verdugo español conocería el temple de un guerrero o donde sus triunfos serían adjudicados equivocadamente a José María Córdoba.

Un día de julio de 1855, a sus 59 años, segundos antes de morir y con la irreverencia propia de los estudiantes dictaría para la historia su testamento inolvidable: "¡ahí les dejo su mundo de mierda!"

HABLANDO DE ROSCAS... Los bandidos tienen la creencia que los MALOS MUERTOS, o mal muertos, o tal vez mal matados, resucitan para cobrarles las cuentas a sus asesinos. Parece que está de regreso Pedro Juan Moreno... avisen al Palacio de Nari...

Algunos compañeros y amigos me han dicho que firme los artículos, pero les he dicho que no puedo porque estoy escribiendo desde la clandestinidad.

Atentamente: Antonio.

Nacional

POR UNA LUCHA NACIONAL Y DE MAYORIAS DE LOS ESTUDIANTES COLOMBIANOS

Derrotar la reforma a la Ley 30 y conquistar una tarifa diferencial de trasporte, son dos de los puntos centrales del pliego aprobado recientemente por un Encuentro Nacional de estudiantes de distintas tendencias y expresiones organizativas, realizado en Manizales el 25 y 26 del mes de Abril

Con estos propósitos se desarrollaron las jornadas de los días 20 y 21 de Mayo, en varias ciudades del país. Con estos objetivos, también se están preparando movilizaciones, plantones, foros y distintas actividades para el 8 y 9 de Junio. Fechas conmemorativas de las luchas de los estudiantes colombianos.

Reforma a la Ley 30

La reforma a la ley 30 que ha presentado el gobierno al Congreso y que cursará en las presentes sesiones, recorta aún más los presupuestos para las Universidades. Es un nuevo tramo en los propósitos de mercantilización de la Educación, concordantes con el modelo neoliberal en este campo.

Una nueva medida que recorta el presupuesto y presiona aún más a los centros universitarios a comportarse como cualquier empresa que vende un servicio, convertido en mercancía, el de la Educación. La Universidad asimilada a una Empresa que ha de generar rentabilidad, ganancia. La educación así, deja de ser un derecho que garantiza el Estado para convertirse en un negocio en manos privadas, bajo el engranaje y los parámetros que imponen las transnacionales.

La reforma que quiere imponer el gobierno de Uribe lleva a otro escalón más en lo que el sector educativo se ha llamado la DESFINANCIACION de la Universidad y de la Educación pública. Deja a las Universidades estatales con menos fondos. Bajo la guillotina de la quiebra, si ellas, no se adaptan al modelo privatizador y mercantilista de la educación.

Si no se disponen a hacer plata, a montar negocios, a vender servicios, a recortar la planta de docentes de tiempo completo, a elevar las matriculas, a recortar los servicios de bienestar estudiantil, a ofertar servicios como cualquier empresa capitalista y en general hacer de la Educación un negocio, en el que lo que importa es la ganancia. Factor al que se subordina todo el resto, incluyendo la educación misma.

La reforma presentada por el gobierno, además a de avanzar en la desfinanciación, le quita a las Universidades la facultad de manejar varios fondos y los coloca en manos del ICFES y Colciencias. La autonomía universitaria, sufre otro golpe, al tenerse que someter en estos casos a los programas, planes y decisiones de estos entes.

Vientos refrescantes

Los resultados del Encuentro de Manizales son alentadores al plantearse una lucha nacional contra el proyecto del gobierno. Al proponerse especial atención y preocupación por la base estudiantil, al buscar una coordinación y una lucha nacional y conjunta de los estudiantes colombianos.

Somos optimistas, si se logra la participación y la acción conjunta, el respaldo de las mayorías, la participación de las bases, una lucha nacional de los estudiantes y la coordinación con profesores, la secundaria y los trabajadores, los estudiantes lograrán hacer retroceder al gobierno. Por la vía de la fuerza que logre desarrollar el movimiento, podrán conseguir que el Congreso niegue o no tramite la reforma en la presente legislatura.

Adelante compañeros, con la unidad y la lucha, podremos salir adelante!!

Internacional

LOS ESTUDIANTES SON FUERZA CONSTRUCTORA

Nuestra historia y presente están tejidos con las luchas de los estudiantes en diferentes momentos cruciales y en cada paso que damos hacia nuestra definitiva independencia. Las confrontaciones por la dignidad de los pueblos del mundo, por la justicia y los derechos más sentidos se manifiestan en los caminos hollados por las multitudes estudiantiles, sus organizaciones y sus lideres.

Los estudiantes argentinos de 1918

La lucha por la reforma universitaria que se dio en la Universidad de Córdoba, Argentina, que conllevaba la lucha por la democracia de la sociedad en los inicios del siglo, marcó por décadas la lucha estudiantil en Nuestramérica. La ruptura de los claustros, la participación de los estudiantes, los trabajadores y los profesores en el gobierno de la universidad, la autonomía, la modernización científica y la gratuidad fueron los principales derechos arrancados al gobierno. Del Manifiesto de lucha extractamos: "Las almas de los jóvenes deben ser movidas por fuerzas espirituales. Los gastados resortes de la autoridad que emana de la fuerza no se avienen con lo que reclaman el sentimiento y el concepto moderno de las universidades. El chasquido del látigo sólo puede rubricar el silencio de los inconscientes o de los cobardes. La única actitud silenciosa, que cabe en un instituto de ciencia es la del que escucha una verdad o la del que experimenta para crearla o comprobarla."

17 de Noviembre: Día Internacional de los Estudiantes

En celebraciones patrias de la República de Checoeslovaquia en 1939, el pueblo checo y en él los estudiantes, en medio de la ocupación nazi, celebraron su existencia y reivindicaron su independencia. La represión se desató contra la Resistencia popular y entre los heridos un líder estudiantil quedó grave y luego muere. El funeral de Jan Opletal, se convirtió en una protesta gigantesca contra las hordas de Hitler que mancillaban la tierra checa. La respuesta, días después, provino del Reichstag, del propio Hitler. El 17 de noviembre de 1939 los ocupantes alemanes cerraron las Universidades, detuvieron y fusilaron a nueve líderes y 1200 estudiantes universitarios fueron deportados a campos de concentración nazis donde muchos perecieron.

En Londres durante una manifestación estudiantil en 1941, en plena Segunda Guerra Mundial, fue proclamado este día como el Día Internacional de los Estudiantes.

En la tumba del estudiante Jan Opletal reza: "Caí primero bajo el golpe de la oscuridad. Levanten mi antorcha encendida de la libertad y del espíritu y recorran con ella todo el mundo en nombre de la dignidad humana".

Los estudiantes cubanos: un ejemplo cimero

El comandante Fidel, forjó en la Universidad su pensamiento libertario y construyó con sus hermanos el Movimiento 26 de julio que nació impregnado con la sangre de muchos estudiantes inmolados en el asalto al Cuartel Moncada en 1953 y en las luchas posteriores por la amnistía de los detenidos y contra la dictadura criminal de Fulgencio Batista, títere de la mafia y las transnacionales yanquis.

Posteriormente las luchas que se desatan en la Universidad de La Habana, en la de Oriente, en la Santa Clara, van aportando sus frutos y alimentando el caudal de pueblo que derrotó a la dictadura con la vanguardia armada de tres organizaciones entre ellas la llamada Directorio Revolucionario, dirigida por el estudiante Juan Antonio Echavarría asesinado después de asaltar con un comando el Palacio presidencial. Los estudiantes cubanos de secundaria y Universidad fundieron sus vidas con las de los campesinos de la Sierra Maestra y los trabajadores del azúcar. Se cuentan por centenares los mártires estudiantiles que dejó la lucha victoriosa por la Revolución.

En ellos vivió el espíritu de ocho estudiantes de Medicina, fusilados por las autoridades del imperio español el 27 de noviembre de 1871 aduciendo razones miserables: la calumnia era que habían rayado en el cementerio el ataúd de un español. La criminal autoridad imperial española se ensañó con lo más destacado y avanzado de la sociedad en su momento. Entre muertos y encarcelados fueron más de treinta estudiantes de Medicina, arrancados de sus hogares, ninguno de ellos tenía mas de 22 años.

Los estudiantes portorriqueños están en plena batalla

Por causas tan sentidas como la defensa de la Universidad pública, por un presupuesto que la haga viable y contra la privatización, los estudiantes de la Principal Universidad de la isla están en huelga desde hace más de un mes. El pueblo los ha acompañado pues entienden como propia la lucha de sus hijos, hermanos y vecinos. Los profesores mantienen un voto de huelga que en caso de agresión policial al estudiantado se hará efectivo. Los trabajadores están con ellos.

La lucha contra el neoliberalismo continúa en Nuestramérica. El gobernador de este Estado Asociado a la Unión yanqui, impone medidas muy conocidas en estas tierras en disputa. Más de 30.000 empleados expulsados,

restricción profunda del gasto social, privatizaciones. La batalla por la educación pública y por que la universidad siga sirviendo a los hijos del pueblo es la consigna central del movimiento.

En pleno Ciclo Bicentenario nuestraméricano, los estudiantes boricuas están parados en la raya y con ellos se aviva la lucha por la independencia de Borinquén, la ultima colonia yanqui en la región.

Que vivan los estudiantes de todas la épocas, los rebeldes con causa, los siempre presentes.

Internacional

ISRAEL TERRORISTA Y ASESINO

La acción sistemática y pronunciada en el tiempo de la entidad sionista israelí sobre Palestina y su pueblo, está signada en lo s últimos meses por el bloqueo criminal contra Gaza, una de los segmentos en que han dividido la tierra palestina los invasores hebreos.

Allí en elecciones democráticas y "semilibres" el partido Hamas triunfó arrolladoramente y gobierna desde hace varios años. El régimen sionista y su patrón imperial no han aceptado esos resultados, pues consideran al partido Hamas como terrorista.

El bloqueo criminal contra millón y medio de seres humanos que habitan Gaza es total, incluye medicinas, alimentos y combustible. Por vía marítima no entra nada. Debe pasar por otros puertos bajo control sionista o entrar por tierra a partir de Egipto, que con su doble moral participa del bloqueo contra Palestina.

En el mundo musulmán esto despierta mucho dolor y la lucha de muchas organizaciones contra el bloqueo es conocida. Igual, muchas organizaciones solidarias con el mundo árabe se manifiestan en contra y organizan caravanas humanitarias que de una u otra manera llevan simbólicas solidaridades.

El 31 de mayo, en aguas internacionales, fue atacado un barco de bandera turca, que llevaba materiales de solidaridad y ocupado por más de quinientos hombres y mujeres pertenecientes a diversas organizaciones, creencias y nacionalidades, que los unía la acción humanitaria y pacífica de romper el bloqueo y llevarle un paliativo al sufrido pueblo palestino. El ejército hebreo asesinó deliberadamente a nueve personas e hirió a otras 25. Con un plan previo y con lista de personas a asesinar, el ejército tomó el barco y secuestró su tripulación y los pasajeros.

Israel avalado por los Estados Unidos y algunas potencias europeas, piratea en pleno siglo XXI, asesina a pasajeros de un barco turco evidentemente pacifico, totalmente identificado y con una misión conocida públicamente. Esta entidad sionista llamada Israel, despedaza el Derecho Internacional, asesina y secuestra en alta mar, miente y calumnia, se abroga el derecho sobre un pueblo al cual le ocupa la mayor parte del territorio y se burla del mundo.

El tímido llamado a investigar que hizo los Estados Unidos, en tan evidentes circunstancias, que fueron filmadas y enviadas en directo al mundo por los sistemas de comunicación del barco pirateado, tiene tan consternada a la humanidad como los asesinatos y las tropelías. Turquía miembro de la Otan, no acepta el asesinato de sus nacionales en su propio territorio. Parece que al fin la impunidad de Israel, su descaro y cinismo tendrán un pare. El gobierno de Estambul se está poniendo al frente de las acciones para que este acto de guerra no quede oculto y que los culpables paguen.

El Consejo de (In) seguridad de la ONU de nuevo al tiempo que está a punto de condenar a Irán, ni con el pétalo de una rosa toca a la jauría signista.

Mientras tanto el bloqueo criminal contra Gaza palestina continúa. Seguro seguirá la lucha tanto en Gaza como en sus fronteras. Palestina triunfará!!

www.eln-voces.com www.patrialibre.org